



《校訓》 明朗 剛健 創造  
**太田中だより**

令和7年12月23日発行 厚岸町立太田中学校 第11号

～めざす生徒像～

自ら考え、共に手をとり、ふるさとの未来をつくる太田の子

- ◆ 自分の考えをもち、自ら進んで学び、創意工夫する生徒 (知)
- 生命を尊重し、互いの存在を思いやり、協力して活動する生徒 (徳)
- ◆ 自己の心身の健康を保持増進し、体力の向上に努める生徒 (体)

～太田中学校ホームページへ～

日常の教育活動の様子をはじめ、学校情報が掲載されております。右のQRコードやインターネットで、「太田中学校ホームページ」などと検索してアクセスしてみてください。



辰から巳へ ～幸運をよぶ年にしたいですね～

校長 山口 直樹

本日をもって第二学期の課程を終えます。生徒に対しては、本当にお疲れ様！という心からの労いの言葉と日々それを支えていただいた保護者並びにご家族の皆様へも感謝を述べたいと思います。新米校長にとっては、事件や事故がなく1日を終えるたびに安堵し、それがここまで漕ぎつけたことへ感激に包まれております。さて、明日から23日間の冬休みが始まります。生徒には、計画的な復習や自由研究や家の手伝い、運動などを奨励していきたいのですが、併せて、「自己評価」をして三学期に向けた準備に費やしてほしいです。再び引用しますが、福沢諭吉氏が言うところの「心事の棚卸し」の時期が来ました。二学期の自分を学習、生活など様々な角度から振り返り、成果と課題を洗いざらい出し、課題についてはどういう見通しで解決していくかを考える有意義な冬休みにしてほしいです。

ここで、少子化に関わり一つの話提供をいたします。今年度、高等学校の適正配置に関する協議会等に参加する機会がありました。そこで、様々な資料が出された中で、衝撃的なのは令和12年度までの釧路管内の中学卒業生数の推移です。これを見たら、今後の釧路管内の高校の在り方はいったいどうなるの！？と心配になります。本校に在籍する生徒の弟さんや妹さんの代が直接影響するでしょう。ご家庭や地域でもお子さんの未来と関連させて話題にしてみてもいいのではないでしょうか。ちなみに江南高校は一学級減に伴い7名の教員が減り学校行事や部活動が立ち行かなくなるという嘆きの声がありました。

釧路管内の  
卒業生数の  
推移

	令和7年(2025) 3月卒	令和8年(2026) 3月卒	令和9年(2027) 3月卒	令和10年(2028) 3月卒	令和11年(2029) 3月卒	令和12年(2030) 3月卒
	現中3	現中2	現中1	現小6	現小5	現小4
卒業生(人)	1593	1615	1528	1411	1400	1374
前年度比	-70	22	-87	-117	-11	-26
備考			※江南高校学級減			

ところで、今年の干支は辰年ですが、高みを目指し竜のように上昇できたでしょうか。来年は巳年です。へびと言えば何を連想しますか？私なら「金運を呼ぶ」です！昔からへびは縁起が良く、幸運(特に金運)をもたらすとされています。そう言えば、財布にへびのお守りをつけている人が知り合いにいます。ただ、ここで考えたいことは、私は幸運というものは、黙って構えていてもつかめないという考えの持ち主です。やるべきことをやって、自分を磨き高めてこそ得られるものと考えます。頑張った成果として幸運がめぐってくる方が納得できますし、「良かったね」と心から思えますもの！

「運は自分で努力し自分で引き寄せるもの」

令和6年、本校へのご支援とご協力ありがとうございました。

来年もよろしくお願いたします。良いお年を！



1月 行事予定表

日	曜日	学校行事	下校バス	
			太田	片無去
1	水	元日 学校閉庁日		
2	木	年始休業 学校閉庁日		
3	金	年始休業 学校閉庁日		
4	土			
5	日			
6	月			
7	火			
8	水			
9	木			
10	金			
11	土			
12	日			
13	月	成人の日		
14	火			
15	水			
16	木	始業式		15:30
17	金	英語検定 バス乗車指導		15:20
18	土			
19	日			
20	月	心と身体のチェック ALT 朝会		15:20
21	火			15:20
22	水	ALT		15:20
23	木	委員会		16:10
24	金	生活RC記入指導		15:20
25	土			
26	日			
27	月	生活RC(2/3~)		15:20
28	火			15:20
29	水	ALT 委員会		16:10
30	木			15:40
31	金	漢字検定		15:20

# 今年の成果は？～展示物に軌跡～

12月中旬現在。これからクリスマスを迎えます。太田中学校の玄関を入ると、2つの雪だるまが迎え入れてくれます。夕方になると辺りが暗くなり、靴箱に設置したイルミネーションと共に2つの雪だるまは光り輝き、クリスマスの雰囲気演出してくれます。学校ではこのように生徒が少しでも素敵な気持ちで過ごせる環境を整えています。



学校の壁や掲示板は生徒の作品で埋め尽くされています。例えば、先月紹介した「ありがとうの木」「未来の木」。美術作品や書道作品、理科の実験記録、フォトコレクション、「ふるさと学習」の発表物など様々です。

生徒たちの今年の学びの軌跡が見える形となっています。保護者の皆様は学校訪問の際に、生徒の作品をじっくり鑑賞し、良い作品についてはぜひ子供との会話の中で共有していただきたいと思います。

## 【1階】



1年生ふるさと学習



2年生ふるさと学習



ふるさと厚岸（新聞記事）

## 【2階】



フォトコンテスト



美術作品



理科の実験レポート

## 「社会を明るくする運動」標語入賞作品 2名入賞しました

### 【いじめ・非行防止部門】

《佳作》 2年「もう一度 考えてみて その言葉」

### 【交通安全部門】

《佳作》 2年「どの道も 安全だとは 限らない」

# おいしい料理できました～調理実習～

11月から家庭科で合計4回の調理実習を行いました。肉じゃが、豚の生姜焼き、ハンバーグ、サバの味噌煮を作りました。料理が出来上がったら、職員室の先生を招いて試食会。生徒も先生も満足気な表情で味わっていました。

生徒たちは普段、家で料理をしているのでしょうか？今回4つのレシピを学んだので、冬休みに家で挑戦し、家族の人にも食べていただくのも良いと思います。



# 冬休みに向けて

本校は下記の期間を学校閉庁日として決めました。緊急の事があった場合は、厚岸町役場にご連絡ください。

学校閉庁日 令和6年12月28日（土）～令和7年1月5日（日）

## 【ご家庭での過ごし方について】

- 規則正しい生活を  
冬休みは生活が乱れがちになります。規則正しい生活をして学習や運動、さらに家の手伝いなどをするようご家庭でもご協力をお願いします。
- メディアに触れる時間を制限しましょう  
家庭で過ごす時間が増えると YouTube、ゲームに膨大な時間を費やすことがあります。使用時間など、家庭でも子供と話し合い、ルールを決めていただきたいと思います。  
今年中は大変お世話になりました。  
来年も本校の教育活動にご協力よろしくお願ひ致します。  
生徒の皆さん、1月16日（木）元気な姿で会いましょう！